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As enchentes no Rio Grande 
do Sul, que começaram há um 
mês, continuam a causar impacto 
significativo na população. Atual-
mente, 37,8 mil pessoas estão em 
abrigos e mais de 580 mil perma-
necem fora de suas casas. O reco-
nhecimento oficial da calamidade 
pública evidenciou a gravidade da 
situação, especialmente para os 
povos originários que dependem 
da agricultura familiar e da pesca 
artesanal. De acordo com a Co-
nafer, existem 150 povos originá-
rios distribuídos em 800 aldeias 
em todo o país. Na região afetada 
pelas enchentes, aproximadamen-
te 9 mil famílias indígenas dos 
povos Guarani Mbya, Kaingang, 
Xokleng e Charrua foram direta-
mente atingidas, segundo a Funai.

Na manhã de sábado (08), 
aconteceu a soltura de 100 tainhas 
nascidas no Laboratório de Pisci-
cultura Marinha LAPMAR/
UFSC no lago artificial do Sa-
piens Parque, em Florianópolis. A 
ação é resultado de uma parceria 
entre a Secretaria da Aquicultura e 
Pesca com a Fundação de Amparo 
à Pesquisa e Inovação do Estado 
de Santa Catarina e Universida-
de Federal de Santa Catarina. O 
ato simbólico reuniu autoridades 
ligadas à pesca, prefeitura e repre-
sentantes de instituições públicas. 
O ato também contou com a pre-
sença de famílias que aproveita-
vam o recém inaugurado Passeio 
Sapiens, uma ampla área de lazer 
e entretenimento para adultos, 
crianças e pets. 

A Unidade de Terapia In-
tensiva do Hospital Nereu Ra-
mos, em Florianópolis, recebeu 
o Certificado UTI Eficiente, e 
está entre as UTIs brasileiras 
com melhor desempenho nos 
parâmetros de mortalidade 
hospitalar e utilização de recur-
sos. A certificação foi concedi-
da pela Associação de Medicina 
Intensiva Brasileira (AMIB), 
em parceria com a Epimed So-
lutions. O certificado UTI Efi-
ciente é concedido às unidades 
de terapia intensiva de todo o 
país que demonstraram alta 
eficiência no ano anterior, con-
forme as matrizes de eficiência 
geradas pelo sistema Epimed 
Monitor. O certificado tem va-
lidade de um ano.
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Um dos cartões postais da 
cidade de Ponta Grossa, o Lago 
de Olarias recebeu a visita de ob-
servadores atentos. Alunos do 6º 
ano do Colégio Estadual Maestro 
Bento Mossurunga, participaram 
do programa “Sustentabilidade, 
da Escola ao Rio” na programação 
da Semana de Meio Ambiente. 
Orientados pela equipe de educa-
ção socioambiental da Sanepar, o 
grupo realizou a coleta de amos-
tras e análise de parâmetros físicos, 
químicos e microbiológicos da 
água, por meio de um kit didático 
de monitoramento da qualidade. 
Pelas reações colorimétricas, pu-
deram observar os impactos que 
os usos e ocupações na área da 
bacia do rio Olarias podem causar 
na qualidade da água do lago.
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Atividade econômica cresce no Paraná
A economia do Paraná voltou 

a demonstrar força em âmbito 
nacional no 1º trimestre de 2024 
com um crescimento de 5,32% no 
Índice de Atividade Econômica 
do Banco Central (IBC-Br) no 
comparativo com o último tri-
mestre do ano passado com ajuste 
sazonal. O resultado apurado pelo 
Instituto Paranaense de Desen-
volvimento Econômico e Social 
(Ipardes) feito a partir de dados 
do BC representa uma alta quase 
cinco vezes maior do que a média 
nacional no mesmo período, que 
foi de 1,08%.

Em relação à variação tri-
mestral, o crescimento de 
5,32% do Paraná representa 
o terceiro maior crescimento 
no comparativo com os meses 
de outubro, novembro e de-
zembro de 2023, atrás apenas 
do Amazonas, cuja alta foi de 
8,8%, e do Rio Grande do Sul, 
que teve crescimento de 5,78%.

O desempenho da econo-
mia estadual também foi po-
sitivo na variação mensal com 
ajuste sazonal entre fevereiro e 

março deste ano. Entre os dois 
meses mais recentes analisados, 
o Paraná obteve um crescimen-
to de 1,72%, seguindo tendên-
cia contrária ao Brasil, que re-
gistrou uma retração de 0,34% 
na atividade econômica.

Com o resultado, o estado 
mantém a tendência de cresci-
mento da atividade econômi-
ca. Em 2023, o Paraná já havia 
obtido o maior crescimento 
proporcional entre todos os 

estados do Brasil a partir dos 
indicadores do IBC-Br com 
uma variação positiva de 7,8%. 
Assim como neste 1º trimestre, 
o resultado do ano passado foi 
mais de três vezes superior à 
média nacional para o período, 
que foi de 2,45%.

Na avaliação do presiden-
te do Ipardes, Jorge Callado, 
os dados do Banco Central 
reforçam o bom momento da 
economia estadual. “Observa-

mos o dinamismo de atividades 
econômicas voltadas ao atendi-
mento da demanda doméstica, 
como o comércio, os serviços e 
a construção civil, o que reflete 
o aumento da renda da popu-
lação com o aquecimento do 
mercado de trabalho paranaen-
se”, afirmou.

Divulgado pelo Banco Cen-
tral, o IBC-Br é uma forma de 
avaliar a evolução da atividade 
econômica do Brasil e serve de 
base para a tomada de decisões 
sobre a taxa básica de juros, a 
Selic, definida atualmente em 
10,5% ao ano pelo Comitê de 
Política Monetária (Copom).

O índice incorpora infor-
mações sobre o nível de ativi-
dade de setores da economia 
– indústria, comércio e serviços 
e agropecuária –, além do volu-
me de impostos. Ele serve como 
uma aproximação do Produto 
Interno Bruto (PIB), além de 
orientar a política monetária, 
fornece uma visão mais ágil do 
desempenho econômico em ní-
veis nacional e estadual.

Gabriel Rosa/AEN

Atividade econômica cresceu cinco vezes mais que a do país
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Rodovia Francisco Wollinger

Futsal nos Joguinhos Abertos

Capacitação para o Censo Escolar

Festa da Ponkan

Centro de processamento de alimentos

O Supremo Tribunal Fede-

ral (STF) rejeitou na quinta-

-feira (6) o recurso de uma 

mulher transexual impedi-

da de usar o banheiro fe-

minino em um shopping 

de Santa Catarina. O inci-

dente, segundo o processo, 

resultou em uma situação 

vexatória, pois a mulher 

transexual fez suas neces-

sidades fisiológicas nas pró-

prias vestes e passou por 

situação vexatória ao ficar 
sob o olhar das demais pes-

soas que transitavam no 

shopping . Após o ocorrido, 

ela ainda teve que utilizar 

transporte público para vol-

tar para casa. Inicialmente, a 

administração do shopping 

foi condenada em primeira 

instância a pagar R$ 15 mil 

de indenização por danos 

morais. Contudo, o Tribunal 

de Justiça de Santa Catari-

na (TJSC) reverteu a deci-

são, alegando que a abor-

dagem dos funcionários do 

shopping não configurou 
dano moral, pois não hou-

ve prova de preconceito ou 

agressividade. Por 8 votos a 

3, o STF seguiu o relator Luiz 

Fux, que argumentou que 

o caso não envolve questão 

constitucional, impedindo 

a análise pela Corte.

O governador Jorginho 

Mello e o secretário ad-

junto da infraestrutura, 

Ricardo Grando, assi-

naram em Governador 

Celso Ramos, nesta sex-

ta-feira, 7, um convênio 

para obras de recapea-

mento asfáltico e revi-

talização da sinalização 

viária da Rodovia Munici-

pal Francisco Wollinger. 

O investimento total do 

Governo do Estado será 

de R$ 21 milhões, sendo 

que nesta primeira eta-

pa será feito um aporte 

de R$ 11 milhões, com 

contrapartida do muni-

cípio de R$ 1,8 milhão. A 

rodovia possui cerca de 

18 km de extensão e será 

totalmente contemplada 

pelas obras. 

Jogos muito disputados 

marcam a busca pelas 

três vagas para a etapa 

estadual dos Joguinhos 

Abertos de Santa Cata-

rina na regional sul que 

acontece entre os dias 6 

e 10, em Siderópolis. Doze 

equipes, divididas em três 

grupos, buscam as três 

vagas para a etapa esta-

dual. No grupo A: Sideró-

polis, Criciúma, Angelina 

e Tubarão. No grupo B: 

Braço do Norte, Lauro 

Muller, Imbituba e São 

João do Sul e no grupo 

C: São José, Florianópolis, 

Urubici e Palhoça. Criciú-

ma, Tubarão e Florianópo-

lis, que venceram os seus 

dois primeiros confrontos, 

seguem invictos na com-

petição. 

Santa Catarina promoveu 

o Curso de Formação Con-

tinuada do Censo Escolar 

2024, entre os dias 5 e 7 de 

junho, com o objetivo de 

capacitar os profissionais 
envolvidos na pesquisa no 

Estado. Cerca de 120 pesso-

as participaram do evento, 

realizado em Treze Tílias. 

O foco da formação foi a 

primeira etapa do proces-

so censitário e os sistemas 

utilizados para a coleta de 

dados. Os três dias de ca-

pacitação abordaram as 

novidades do Censo Esco-

lar 2024, os conceitos da 

coleta, as funcionalidades 

e relatórios do sistema Edu-

cacenso, o processo de mi-

gração de dados da Rede 

Estadual de Ensino, entre 

outras temáticas.

O município de Cerro Azul, 

no Vale do Ribeira, princi-

pal produtor de tangeri-

nas do Brasil, comemorou 

neste sábado (08) o Dia 

do Citricultor, com a 56.ª 

edição da Festa Nacional 

da Ponkan. O evento que 

se encerra neste domingo 

(09) é realizado pela pre-

feitura, em parceria com 

o Instituto de Desenvol-

vimento Rural do Paraná 

(IDR-Paraná).O presidente 

do IDR-Paraná, Richard 

Golba, destacou a parceria, 

que propiciou que a festa 

chegasse aos 56 anos. “Va-

lorizamos a união das for-

ças, e a comunidade unida 

encontrou seu caminho”, 

reforçou.

A Cooperativa Mista de De-

senvolvimento da Agricul-

tura Familiar de Rebouças – 

Comdafar, de Rebouças, no 

Centro-Sul do Paraná, tem 

espaço para processamen-

to de alimentos. Os recur-

sos de R$ 536.722,67 foram 

repassados pelo Governo 

do Estado, por meio do pro-

grama Coopera Paraná. Os 

investimentos incluem es-

trutura para agroindústria e 

logística da Cooperativa (R$ 

514.528,00), além de recur-

sos para a área de gestão 

financeira e administrativa 
(R$ 22.194,67). A unidade 

de processamento de ali-

mentos vai potencializar a 

produção dos agricultores 

familiares cooperados.

Agência Brasil

Decisão mantém julgamento que reverteu indenização 

STF rejeita recurso de mulher 
trans barrada em banheiro

Governo de SC e TAP Air 
Portugal confirmam voos

Após a retomada da ne-
gociação entre o Governo de 
Santa Catarina e TAP Air 
Portugal, a empresa aérea e o 
Estado entraram em acordo 
para a realização de voos entre 
Lisboa e Florianópolis, capital 
do Estado de Santa Catarina. 
A partir de setembro deste 
ano, a companhia aérea irá 
oferecer três voos semanais, 
com pousos e decolagens a 
partir do Aeroporto Interna-
cional Hercílio Luz, o Floripa 
Airport. A TAP vai operar de 
Florianópolis, em Santa Cata-
rina, às terças, quintas e sába-
dos, utilizando a aeronave Air-
bus A330-200 que transporta 
269 passageiros, 244 em classe 
Econômica e 25 em Executiva. 
Os voos começam a partir do 
dia 3 de setembro. 

“Esta nova fase que esta-
mos vivendo em Santa Cata-
rina reflete em boas notícias 
como a de hoje. Isso é uma 
conquista para Santa Catari-
na e para os catarinenses, que 
possuem relações importantes 
com a Europa. Receber um 
voo da TAP é sinal de prestí-
gio e confiança neste novo mo-
mento que vive o estado. Além 
disso, iremos potencializar 
ainda mais a experiência turís-
tica, recebendo portugueses e 
todo povo europeu em nossa 

terra. Também vamos ampliar 
as oportunidades de negócios 
em nossa relação comercial 
que pode crescer ainda mais”, 
comemora o governador do 
Estado. Ainda de acordo com 
Jorginho Mello, haverá um im-
portante intercâmbio de ideias 
e conhecimentos para levar 
e atrair negócios, através de 
feiras, congressos e parcerias. 
“Não tenho dúvida de que é 
um grande acerto da TAP, mas 
também é um divisor de águas 
na história de Santa Catarina”, 
acrescenta o governador.

Santa Catarina 
conectada à Europa

A escolha de Florianó-
polis como o 12º destino da 
TAP no Brasil, vai permitir 
continuar a desenvolver a es-
tratégia de diversificação no 
mercado mais importante da 
TAP, reforçando junto dos 
brasileiros a conveniência 
geográfica de Portugal como 
porta de entrada para mais de 
50 destinos na Europa.

Para Luis Rodrigues, 
CEO da TAP, “o lançamen-
to do voo para o Estado de 

Santa Catarina já estava sen-
do avaliado e estudado há 
algum tempo. Para a TAP 
é muito importante termos 
conseguido antecipar o lan-
çamento desta nova rota para 
um período em que, devido 
ao estado de calamidade no 
Rio Grande do Sul e encer-
ramento do aeroporto de 
Porto Alegre, o Sul do Brasil 
tanto precisa. Um aumento 
de oferta para o nosso maior 
mercado, que é o Brasil, é 
algo normal e desejado por 
nós”, assinala Luis Rodrigues.

Autoridades do estado confirmam três voos direto para Europa
 Ricardo Wolffenbüttel/Secom

Santa Catarina terá voo direto para a Europa três vezes por semana


